

mit größerer Vorsicht als in irgend einem Buche ähnlichen Inhalts so behandelt ist, daß auch die fürsorglichsten Eltern und Erzieher ohne jegliches Bedenken nach dieser Seite hin ihren Kindern und Zöglingen meine Bearbeitung der Heroensagen werden in die Hände geben können.

Im Oktober 1880.

Der Verfasser.

### V o r w o r t

zur zweiten Auflage.

Der ersten Auflage dieses Sagenbuches, welche des Schmuckes künstlerischer Illustrationen noch entbehrte, folgt hier eine neue, mit Abbildungen nach antiken Mustern ausgestattete Ausgabe. Daß zwischen dem ersten und zweiten Erscheinen ein Zeitraum von nur zwanzig Monaten liegt, weist auf die rasche und starke Verbreitung hin, die das Buch in der jugendlichen Lesewelt gefunden; wichtigere Beweise für den wirklichen Wert seiner Arbeit hat der Verfasser in den höchst anerkennungsvollen Urteilen empfangen, welche hervorragende Schulmänner und Kenner des Altertums über die „Heldensagen“ ausgesprochen haben. Diese günstige Aufnahme hat denn auch des Herrn Verlegers Geneigtheit, den nicht unerheblichen Kostenaufwand für die der zweiten Auflage beigegebenen Abbildungen zu übernehmen, wesentlich gesteigert; ich selbst konnte die Hinzufügung der Bilder nur um so willkommener heißen, als ja in derartigen Sagenwerken passend gewählte Bilder so recht an ihrer Stelle sind. Daß die für das vorliegende Buch getroffene Auswahl der Illustrationen als eine ange-